
  

Будьте тверды и 

мужественны! 

 

Вы не одиноки. Независимо от того, как 

давно вы уверовали во Христа, 1 день 

или 30 лет тому назад, эта истина 

актуальна и применима к любому 

вашему жизненному вызову. Прочитав 

этот план, вы узнаете более подробно, 

как эффективно находить помощь от 

Бога. (Выдержка из книги Дэвида 

Дж.Свандта «Не от мира сего: 

руководство к росту и обретению 

смысла жизни для христианина».) 
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«Вы не одиноки» 

 

О жизни часто говорят, что она состоит 

из череды взлетов и падений, а полоса   

радостных переживаний и исполненных 

обещаний периодически сменяется 

полосой   проблем и сомнений. Жизнь 

не бывает подобна стабильному 

подъему в гору;   скорее, ее можно 

сравнить с путешествием по горам и 

долинам. Все мы, как   верующие, так и 

неверующие, проходим через 

различные жизненные ситуации. 

 

Всё же мы, как христиане, имеем 

невероятное обещание от Бога – что мы   

никогда не будем проходить жизненные 

долины в одиночку. Вот какие слова дал   

Он нам для ободрения: 

 

«Будьте тверды и мужественны, не 

бойтесь, и не страшитесь их, ибо 

Господь   Бог твой Сам пойдет с тобою 

[и] не отступит от тебя и не оставит 

тебя.»   Второзаконие 31:6 



 

Истина заключается в том, что мы 

нуждаемся в Божьем присутствии в 

обоих   случаях – во время испытаний и 

во время успехов. Зная, что Бог всегда 

рядом с   нами, мы можем смотреть на 

каждую жизненную проблему как на 

очередную   ступеньку вверх, на пути к 

успеху, а не шаг вниз, в отчаяние.  

 

Нет такой горы, которая была бы 

слишком высока для Бога, и нет такой   

долины, которая была бы слишком 

глубока для Него – Он всегда рядом.   

Независимо от наших обстоятельств, 

Бог верен, и Он никогда не оставит нас! 

  



     

«Бог Сам пришел к вам!» 

 

Обещание вечной жизни является 

результатом того, что Сам Бог пришел к 

нам,   а не плодом попыток людей найти 

Бога где-то вдали. 

 

С начала времен, Бог возлюбил каждого 

из нас безусловной и вечной   любовью. 

Его первоначальный замысел был 

таким: иметь сильные и искренние   

отношения с каждым из нас. Однако, 

когда Адам и Ева ослушались Бога в   

Эдемском саду, их грех построил стену 

между нами и Богом, и мы оказались 

навечно   отделены от Бога.  

 

Но Бог, не желая оставить нас в 

состоянии разлуки с Ним, запустил в   

действие Свой совершенный план по 

восстановлению ситуации – план, 

движимый   Его бесконечной любовью и 

милостью к нам. Целью этого плана 

было полностью   восстановить все 

возможности близкого общения между 



Богом и людьми, как это   было раньше, 

до грехопадения Адама и Евы.  

 

Более 2 000 лет назад, Бог послал 

Своего Сына в этот мир, чтобы   

разрушить барьер, построенный грехом, 

и открыть путь к спасению для всех.  

 

«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал 

Сына Своего Единородного, дабы   

всякий верующий в Него, не погиб, но 

имел жизнь вечную. Ибо не послал Бог   

Сына Своего в мир, чтобы судить мир, 

но чтобы мир спасен был чрез Него.»   

Иоанна 3:16-17 

 

Своей смертью и воскресением, Иисус 

полностью заплатил за наше наказание   

за грех, а также уничтожил барьер 

между нами и Богом. Такое прощение 

доступно   сегодня всем, кто готов 

просто принять Его своим Господом.  

 

Но это было лишь началом. До того, как 

Иисус ушел к Отцу на небеса, завершив   

Свое земное пребывание, Он объяснил 

для Своих учеников еще один очень 

важный   элемент обширного Божьего 



плана по полному восстановлению 

человечества в   отношениях с Богом.  

 

«В доме Отца Моего обителей много. А 

если бы не так, Я сказал бы вам: Я   иду 

приготовить место вам. И когда пойду и 

приготовлю вам место, приду опять   и 

возьму вас к Себе, чтобы и вы были, где 

Я.» Иоанна 14:2-3 

 

Бог послал Иисуса, чтобы не только 

разрушить стену греха, но наступит тот   

день, когда Иисус вернется, чтобы 

забрать всех верующих в Него «домой» 

к   Себе, навечно. 

  



     

«Небесный Посланник – Дух 

Святой» 

 

Посол – это официальный 

представитель правительства одной 

страны, направленный   в другую 

страну, чтобы, живя там, выполнять 

миссию мира и доброй воли. Он   

исполняет свои обязанности, обладая 

полномочиями, ресурсами и свободой   

распоряжаться ими от имени 

правительства своей страны. Посол, на 

основании   оказанного ему высокого 

доверия, предпринимает необходимые 

действия и достойно   выполняет 

поставленные перед ним задачи до 

конца.  

 

Миссия Святого Духа во многом похожа 

на задачи Небесного посла. Дух   

Святой воплощает в Себе власть, силу 

и ресурсы Бога, а также демонстрирует 

и   открывает Божью любовь всем 

людям на земле, принося Его 

присутствие и   совершая Свою работу. 

 



Когда время пребывания Иисуса на 

земле приближалось к завершению, Он 

пообещал   Своим ученикам, что они не 

останутся в одиночестве после Его 

ухода. Он также   сказал им, что Тот, 

Который придет к ним вместо Него, 

будет их направлять,   учить, утешать и 

вести. Вот что говорил им Иисус о Духе 

Святом:  

 

«…Если Я не пойду, Утешитель не 

придет к вам; а если пойду, то пошлю 

Его к   вам.» Иоанна 16:7 

 

После завершения Своей жизни на 

земле, Иисус послал Святого Духа, 

чтобы   Он был с нами до второго 

пришествия Христа. Дух Святой дает 

нам направление,   руководит, утешает 

и подсказывает нам правильный путь в 

жизни. Вот что еще   сказал Иисус 

Своим ученикам о Духе Святом: 

 

«Утешитель же, Дух Святой, Которого 

пошлет Отец во имя Мое, научит вас   

всему и напомнит вам все, что Я 

говорил вам.» Иоанна 14:26 

 



Сегодня Божье присутствие всегда с 

нами благодаря личности Духа Святого,   

и Он активно работает в нашем мире и в 

наших жизнях. 

  



    

«Его миссия 

индивидуальна» 

 

С самого начала творения, мы видим 

присутствие Святого Духа среди всех   

поколений людей.  

 

«Земля же была безвидна и пуста, и 

тьма над бездною, и Дух Божий носился   

над водою.» Бытие 1:2 

 

Но только после того, как Иисус 

завершил Свое дело на кресте, 

служение   Духа Святого стало личным 

и индивидуальным для каждого 

верующего. Иисус сказал Своим 

ученикам перед смертью,   что Дух 

Святой присутствовал с ними, но еще не 

жил в них в тот момент.  

 

«Духа истины, Которого мир не может 

принять, потому что не видит Его и не   

знает Его; а вы знаете Его, ибо Он с 

вами пребывает и в вас будет. Не 



оставлю   вас сиротами; приду к вам.» 

Иоанна 14:17-18 

 

Перед Своей смертью, Иисус пообещал 

утешение ученикам, сказав, что придет   

к ним и будет с ними посредством Духа 

Святого, который будет жить в них. Дух   

Святой продолжает начатую Иисусом 

работу в нашей жизни, и Бог использует 

Его   для 4 основных вещей: 

 

1. Он делает спасение личной 

реальностью.  

 

2. Он дает нам силу жить в победе. 

 

3. Он формирует в нас христианский 

характер, чтобы мы   достигали 

зрелости. 

 

4. Он все обращает нам во благо. 

  



     

«Он делает спасение 

личной реальностью» 

 

За наше спасение заплатил Иисус 

Христос, а Божье присутствие, 

проявляемое   Духом Святым, делает 

это спасение личной реальностью для 

каждого, кто его   принял. Иисус очень 

ясно объяснил, что мы не получаем 

спасение в момент   нашего 

физического рождения в этот мир. Мы 

должны возродиться духовно, а автором   

этого нового рождения может быть 

только Дух Святой.  

 

«Иисус отвечал: истинно, истинно 

говорю тебе, если кто не родится от 

воды   и Духа, не может войти в 

Царствие Божие. Рожденное от плоти 

есть плоть, а   рожденное от Духа есть 

дух.» Иоанна 3:5-6 

 

В момент принятия человеком Христа, 

внутри него происходит духовное   

возрождение, в результате чего он 



полностью освобождается от наказания 

за   грех.  

 

К тому же, Дух Святой также действует в 

жизни неверующих людей, открывая   

им Божью невероятную любовь к ним. 

Вот что сказал об этом Иисус: 

 

«Когда же придет Утешитель, Которого 

Я пошлю вам от Отца, Дух истины,   

Который от Отца исходит, Он будет 

свидетельствовать о Мне.» Иоанна 

15:26 

 

Сегодня, Дух Святой продолжает Свое 

замечательное служение, открывая   

людям Божью любовь и свидетельствуя 

об Иисусе – воплощении этой любви и   

всего, что Он представляет, как для 

верующих, так и для неверующих во 

всем   мире. 

  



     

«Он дает нам силу жить в 

победе» 

 

Отсутствие правильных инструментов 

для работы может сделать 

невыполнимой   даже самое простое 

задание. Например, легко выкрутить 

шуруп, если есть   электрический 

шуруповерт, а попытка обойтись без 

него будет утомительной и   трудоемкой. 

 

Один из Божьих главных приоритетов – 

это обеспечить нас правильными   

инструментами в жизни. Будь то 

мудрость в момент принятия важного 

решения,   сила воли для освобождения 

от дурной привычки или более глубокое 

доверие и   вера, чтобы преодолеть 

невозможную ситуацию с дерзновением 

– Бог верен и   обязательно снарядит 

нас всем необходимым для насыщенной 

и благословенной   жизни.  

 

«Утомляются и юноши и ослабевают, и 

молодые люди падают, а надеющиеся 

на   Господа обновятся в силе: поднимут 



крылья, как орлы, потекут - и не устанут,   

пойдут - и не утомятся.» Исайя 40:30-31 

 

Возлагая свою надежду на Господа, мы 

имеем доступ к неограниченному   

набору инструментов, оснащающих нас 

для любой ситуации. Когда мы 

наделены   силой свыше, мы живем в 

победе! 

  



    

«Он формирует в нас 

христианский характер, 

чтобы мы достигали 

зрелости» 

 

Благочестивый характер не 

приобретается в момент спасения, но 

формируется   и строится в процессе 

времени. Одна из главнейших целей 

Бога в работе с нами   – помочь 

сформировать в нас христоподобный 

характер. Дух Святой помогает нам   

становиться более похожими на Иисуса, 

формируя Его характер в нас. Библия 

называет   это плодом Духа.  

 

«Плод же духа: любовь, радость, мир, 

долготерпение, благость, милосердие,   

вера, кротость, воздержание. На 

таковых нет закона.» Галатам 5:22-23 

 

Сталкиваясь с проблемами, мы 

пытаемся преодолеть их своими 

силами. При   этом, мы даже чувствуем 

искушение пойти на компромисс со 



своим христианским   характером, лишь 

бы как-то справиться с проблемой или 

найти «путь полегче».   Но когда мы 

призываем силу Святого Духа, Он 

помогает нам оставаться на   

правильном пути, поступая по истине, 

порядочно и честно, независимо от   

обстоятельств. 

 

Даже в период временного успеха, 

следует придерживаться тех же 

библейских   стандартов. Гордость, 

эгоцентризм и надменность являются 

прямой   противоположностью 

христианскому характеру, который Бог 

хочет формировать в   нас. На самом 

деле, кроткое отношение – вот 

необходимое качество в жизни   

христианина, чтобы Бог мог и дальше 

поднимать такого человека. 

 

«Блаженны кроткие, ибо они наследуют 

землю.» Матфея 5:5 

 

Если мы, встречаясь как с вызовами, так 

и с успехами, демонстрируем качества,   

похожие на характер Христа, мы будем 

возрастать в своей жизни с Богом. Мы   

обязательно заметим, что поступая 



согласно Плоду Духа, все будет   

содействовать нам ко благу и к Его 

славе. Чем большей зрелости мы 

достигнем в   своей жизни с Богом, тем 

больше благословений сможет Бог 

доверить нам! 

  



    

«Он все обращает нам во 

благо» 

 

Бог держит под Своим контролем все 

сферы нашей жизни. Он способен   

полностью управлять любыми 

обстоятельствами, чтобы они 

содействовали нам,   верующим, ко 

благу.  

 

«Притом знаем, что любящим Бога, 

призванным по [Его] изволению, все 

содействует   ко благу.» Римлянам 8:28 

 

У Бога больше, чем достаточно, силы и 

способности изменить самые сложные   

проблемы в жизни, и Он будет вести нас 

по пути исполнения Его плана для 

нашей   жизни. Он просто хочет, чтобы 

мы доверяли Его водительству в этом 

процессе.  

 

«Надейся на Господа всем сердцем 

твоим, и не полагайся на разум твой. Во   



всех путях твоих познавай Его, и Он 

направит стези твои.» Притчи 3:5-6 

 

Надеясь на Господа, мы не отменяем 

принцип нашей личной ответственности 

и   мудрого распорядительства. 

Напротив, личная ответственность и 

доверие к Богу   идут рука об руку. Когда 

мы исполняем свою часть, Бог всегда 

верно выполняет   Свою часть и 

эффективно направляет нас. 

 

Во многих случаях, Божье водительство 

проявляется в наших обстоятельствах   

в виде открытых и закрытых «дверей». В 

других случаях, наши ситуации требуют   

непосредственного вмешательства Бога 

для исцеления, для чуда или 

совершения   невозможного, что не 

произойдет иначе, как только через 

Божественное   прикосновение.  

 

«А Иисус, воззрев, сказал им: человекам 

это невозможно, Богу же все   

возможно.» Матфея 19:26 

 

Что бы это ни было – неизлечимое 

заболевание, финансовый кризис или   



внезапная потеря близкого вам 

человека, Бог всегда будет рядом и 

готов   действовать сверхъестественно 

в такие времена, когда вы 

сталкиваетесь с   вызовами.  

 

Бог – специалист по превращению 

трагедии в триумф, а сложной ситуации 

– в   радостную, посредством Духа 

Святого. Никогда не сомневайтесь в 

том,   занимается ли Бог «делом 

чудотворения» в наши дни. Бог 

способен вмешаться и   перевернуть 

любую невозможную ситуацию! 


